



## Más de 100 mil guatemaltecos integrarán las Juntas Receptoras de Votos

### Últimas noticias

**Cervecería AMBEV celebra 20 años, creando un futuro con más motivos para brindar**

**Eco Feria rodeada de arte para crear Conciencia Ambiental**



CELEBRA GUATEMALA-ISRAEL  
**ISRAEL 75**



## Más de 100 mil guatemaltecos integrarán las Juntas Receptoras de Votos

El país cuenta con 24,427 Juntas Receptoras de Votos (JRVs), cuyos integrantes tendrán a su cargo la recepción de los ciudadanos que emiten el voto, así como el escrutinio el próximo 25 de junio.

Cada JRVs se integra por tres miembros titulares para los cargos de Presidente, Secretario y Vocal, así como de los suplentes que se estimen, eso representa una fuerza de al menos 100,000 ciudadanos que garantizan el sufragio de los guatemaltecos.

Las Juntas Electorales Municipales son quienes nombran a los integrantes de las JRVs. De acuerdo con la Ley Electoral y de Partidos Políticos, entre otras atribuciones, les corresponden las siguientes:

Abrir y cerrar la votación de acuerdo con la ley y demás disposiciones aplicables.

Respetar y hacer que se respete la secretividad del voto.

Identificar a cada uno de los votantes y constatar su registro en el padrón electoral.

Vigilar que los votantes depositen sus respectivas papeletas electorales en las urnas correspondientes

Efectuar, en presencia de los fiscales de los partidos políticos y de los comités cívicos electorales que se encuentren presentes, el escrutinio y cómputo de la votación realizada ante ella.

Hacer constar en las actas correspondientes las protestas de los fiscales de los partidos políticos y de los comités cívicos electorales.



Depositar las papeletas electorales usadas y no usadas, así como los libros de actas en las bolsas correspondientes, las cuales deberán contar con la seguridad necesaria.

Los distritos electorales que tienen la mayor cantidad de JRVs son Guatemala, Huehuetenango, Alta Verapaz, San Marcos y Quiché, por los centros de votación y mesas electorales que se instalarán con base a los ciudadanos empadronados. Por ejemplo, en el Distrito Central que corresponde al municipio de Guatemala, son 10,115 personas que integran 2,023 Juntas Receptoras de Votos.



## Jóvenes siembran árboles en San Martín Zapotitlán, Retalhuleu



El municipio de San Martín Zapotitlán y el Ministerio de Ambiente y Recursos Naturales (MARN) plantaron 100 árboles como parte del programa anual de reforestación.



En la jornada participaron alumnos del Instituto Nacional de Educación Básica por Cooperativa, docentes y vecinos de la comunidad Armenia.



Los árboles plantados son de especies forestales y contribuirán a la conservación de los suelos, favorecer la recarga hídrica y mejorar el paisaje local.



## Miguel Mateos y Vilma Palma e Vampiros en Gt

10 de junio  
Fórum Majadas

Pueden adquirir sus entradas a través de [todoticket.com](http://todoticket.com)

Localidades

|          |        |
|----------|--------|
| Diamante | Q.850* |
| Ultra    | Q750*  |
| VIP      | Q550*  |



## En el Día Mundial del Medio Ambiente, Henkel destaca su compromiso con la sustentabilidad y protección del medio ambiente

En conmemoración del Día Mundial del Medio Ambiente, Henkel se enorgullece de compartir sus destacadas iniciativas de sustentabilidad en sus operaciones. Como líder en el mercado industrial y de consumo, la organización se compromete en tomar medidas significativas para proteger el medio ambiente y promover prácticas sustentables en toda su cadena de valor.

El Día Mundial del Medio Ambiente es la plataforma mundial más grande para la difusión ambiental y gracias al Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA), desde el 5 de junio de 1973 se celebra por millones de personas en el mundo.

Cada año un país diferente es el anfitrión y este 2023, el organizador y protagonista es Costa de Marfil, marcando el 50 aniversario de este día mundial.



El cambio climático es uno de los problemas ambientales más grandes que se está enfrentando en la actualidad, por lo que, para contribuir a disminuirlo y limitar el calentamiento global, Henkel se ha propuesto el objetivo de convertirse en una empresa 100% positiva para el clima en 2030.

Para lograrlo, se compromete con desarrollar importantes iniciativas como:

- Reducir la huella de carbono de su producción en un 65% para el 2025.
- Utilizar energía proveniente únicamente de fuentes renovables para sus centros de producción. Asimismo, está trabajando para sustituir los restantes combustibles fósiles utilizados en su producción por alternativas neutras para el clima, como biogás o el gas obtenido de la conversión del CO<sub>2</sub>.
- Suministrar a terceros el excedente de energía neutra en carbono que la organización no necesita para sus propios fines. Al hacerlo, evita las emisiones de sus propias actividades y también permite a terceros utilizar energía neutra en carbono.

Parte de las acciones que ya se encuentra realizando es que muchas de las materias primas que utiliza se basan en el carbono, por ejemplo, los tensioactivos de los detergentes y 'shampoos', las resinas de los adhesivos y los plásticos de los envases liberan CO<sub>2</sub> cuando se biodegradan o se queman. Por tanto, uno de los objetivos de Henkel es sustituir gradualmente el carbono fósil de sus materias primas y envases por carbono renovable a medida que avanza hacia un futuro de clima neutro y eficiente en el uso de los recursos.

En particular, se centra en el uso de carbono procedente de plantas o porciones de plantas como parte de la biosfera renovable. El carbono del aire y de materiales de desecho como los plásticos también pueden utilizarse como fuente en el futuro.

En este día, Henkel Guatemala y sus colaboradores se comprometen en aumentar más la conciencia sobre la sustentabilidad y sobre sus ambiciones para el 2030+, convertir a sus empleados de operaciones y cadena de suministro en pioneros de sustentabilidad y brindar la oportunidad de intercambiar y obtener todas las buenas ideas de todos los trabajadores para seguir avanzando hacia sus ambiciones a favor del medio ambiente.



Estas son solo algunas de las muchas iniciativas que Henkel ha puesto en marcha para avanzar hacia un futuro más sostenible, comprometiéndose a seguir mejorando y desarrollando nuevas soluciones que minimicen el impacto en el medio ambiente.

En el Día Mundial del Medio Ambiente, invita a todos a unirse en este importante viaje hacia un futuro más verde y sustentable, porque juntos es posible marcar la diferencia y proteger el planeta para las generaciones venideras.



## Eco Feria rodeada de arte para crear Conciencia Ambiental



En el marco de la conmemoración del Día Mundial del Medio Ambiente, la Dirección de Formación y Participación Social (Difopas), del Ministerio de Ambiente y Recursos Naturales (MARN) organizó una Eco Feria en los alrededores del Instituto Simón Bolívar, ubicado en la colonia Primero de Julio, Mixco.

Dicho establecimiento fue elegido por contar con un Eco Mural, obra única en Centroamérica que está hecha en su totalidad con tapones de plástico. En ella se pueden

observar distintas figuras de animales icónicos del país, como una guacamaya, un tucán, un quetzal y mariposas.

DIFOPAS entregó a los creadores del mural ocho libras de tapones plásticos que se recolectaron en la sede del MARN, y seis sacos de pegamix que fueron donados por la empresa Repremar, esto con el objetivo de que puedan continuar con la obra que representa un llamado a la conciencia sobre la importancia de reciclar y darle un segundo uso a los materiales plásticos.

Durante la Eco Feria, se expusieron productos que se han realizado con materiales reciclables. Asimismo, la organización Conciencia Verde continuó con la realización de nuevas figuras en el mural junto a colaboradores del MARN, vecinos y voluntarios.



Betty Muralles, miembro de Conciencia Verde, agradeció al MARN por el apoyo brindado y la promoción de este tipo de actividades que hacen que más personas se sumen a acciones que son positivas para el medioambiente.

Por su parte Ingrid Antón, Directora de DIFOPAS del MARN, expresó la emoción de apoyar e impulsar este tipo de ferias en donde la población y en especial lo jóvenes participan activamente en esta causa en especial en el mes en conmemoramos el Día Mundial del Medio Ambiente, que tiene como lema internacionalmente "Sin Contaminación por Plásticos".

"Debemos hacer conciencia sobre reutilización del plástico, este proyecto del Eco Mural es un ejemplo claro de cómo todos podemos hacer un cambio en nuestro medio ambiente. Como DIFOPAS, por medio del programa Guardianes Ecológicos promovemos acciones para las

buenas prácticas ambientales", expresó Antón.

### Más sobre el Eco Mural

La obra del Eco Mural inició en el 2020 con la idea de promover la reutilización para evitar que los plásticos de un solo uso contaminen las calles, bosques y recursos hídricos.

Hasta el momento, el mural tiene 275 mil tapones plásticos que dan vida a las coloridas figuras, las cuales tiene representación histórica e icónica de Guatemala. Dicho mural mide 160 metros. Representantes de Conciencia Verde indicaron que buscan lograr un récord mundial y uno Guinness.



gliberal

Contáctenos: [hp@liberalgt.com](mailto:hp@liberalgt.com)



Liberal Gt



## Juicio en Quetzaltenango por extorsión

La Agencia Fiscal de la Fiscalía contra el Delito de Extorsión en Quetzaltenango logró auto de apertura a juicio contra Gladys Amarilis Yumán Herrera por el delito de extorsión.

Según la investigación preliminar, la sindicada habría recibido en su cuenta bancaria Q3 mil, dinero que le fue exigido a una víctima de extorsión a través de llamadas telefónicas y bajo amenazas de muerte. Se programó audiencia de ofrecimiento de prueba para el 27 de junio.

- La Agencia Fiscal de la Mujer en Chiquimula logró sentencia condenatoria de cinco años de prisión contra Axel Jehovany Guzmán Cabrera por el delito de violencia contra la mujer en su manifestación psicológica en el ámbito privado.

El hecho lo cometió el 19 de agosto de 2021 en el parque central del municipio de Jocotán, departamento de Chiquimula. La audiencia de reparación digna fue programada para el próximo jueves, 8 de junio, a las 09:00 horas.

- La Fiscalía contra el Lavado de Dinero u Otros Activos logró sentencia contra Mario Esaú Osoy. Fue condenado a cuatro años de prisión por el delito de lavado de dinero u otros activos y se le impuso multa de Q119,800.00 y la publicación de la sentencia.

Asimismo, fue condenado a 3 años de prisión por el delito de cohecho pasivo, por el cual se le impuso multa de Q25 mil.

La fiscalía logró demostrar ante el Juzgado Cuarto Pluripersonal de Primera Instancia Penal que el ahora condenado, del 29 de octubre de 2014 al 31 de diciembre de 2015, recibió en su cuenta bancaria 56 depósitos en efectivo.

Elo con el fin de ocultar la verdadera naturaleza y origen de la suma de Q239,600.00 por la que fue sentenciado por el delito de lavado y de Q20 mil por el de cohecho pasivo.

## Mulet denuncia tácticas de guerra sucia en campaña electoral



El presidenciable por el partido CABAL, Edmond Mulet ha mostrado su: *“preocupación por el uso de tácticas de guerra sucia en las campañas y realiza una llamada al juego limpio en las Elecciones Generales 2023”*.

Mulet afirmó que los “candidatos oficialistas”, usan este tipo de tácticas como una práctica que daña la democracia y afecta la confianza de los ciudadanos en el proceso electoral.

Adicionalmente, Mulet se refirió al supuesto fraude electoral, que no se efectúa solamente el día de las elecciones.



Mulet denunció sabotaje a las actividades del partido por parte de otros partidos políticos. En el caso de CABAL se ha reportado constantemente ser víctima de este tipo de acciones. Las participaciones de los candidatos por CABAL ha sido interrumpida por celebraciones para evitar que se desarrollen las actividades, además se les ha cortado el suministro eléctrico en eventos importantes como el hecho sucedido en La Máquina, Suchitepéquez, donde interrumpieron la actividad por bajones de luz en dos ocasiones, aseguró.

El presidenciable hizo énfasis en el uso de redes sociales para generar percepciones que no corresponden con la realidad.

El candidato presidencial de CABAL finalizó su interacción haciendo un llamado para que la campaña electoral sea transparente.

**CELEBRA GUATEMALA-ISRAEL**  
**ISRAEL 75**



## Cervecería AMBEV celebra 20 años, creando un futuro con más motivos para brindar

Celebrando sus 20 años en el país Cervecería Ambev Guatemala lanzó su nuevo propósito, donde la innovación, la cultura y la evolución responsable son pilares para crear un futuro próspero para el país.

Cervecería Ambev Guatemala tiene grandes noticias: el lanzamiento de su propósito global: “*Soñamos en grande para crear un futuro con más motivos para brindar*” y la celebración de sus primeros 20 años de operación en Guatemala.

Durante este tiempo ha realizado acciones transformadoras por el desarrollo, la sostenibilidad, la innovación e inclusión: Cervecería Ambev ha invertido en el país aproximadamente US\$100 millones, impulsado más de 64 mil puntos de venta y reforestado 150 hectáreas de bosque.

Diariamente recupera 500m<sup>3</sup> de agua gracias a su planta de tratamiento en Teculután; también mitiga la huella de la operación utilizando el 38% de energía limpia en el proceso de producción de sus cervezas. Además, se destaca por sus políticas que respaldan la diversidad e inclusión de todas las personas en el entorno laboral.

Ha propuesto a través de sus pilares de consumo responsable generar conciencia de los efectos negativos del consumo abusivo de alcohol, logrando con la campaña “fórmula para la fiesta perfecta” llegar a cinco millones de personas. A futuro quiere seguir ampliando su portafolio con las cervezas más emblemáticas del mundo y sumando más plazas de trabajo a los 5 mil empleos que ya existen.

Inspirada por su propósito, la compañía quiere seguir soñando, creando y dando pasos hacia el futuro en todas sus áreas para seguir brindando con Guatemala por 100 años más.



Ejemplo de esta intención es la inauguración del Crossdock, una iniciativa innovadora de logística verde, con la cual se van a disminuir los tiempos de movilidad de productos y aumentar la capacidad de distribución a nivel nacional, esperando en un futuro cercano impactar positivamente con este mismo esquema en el Triángulo Norte de Centroamérica. El Crossdock es un centro de distribución que se encuentra a 1.80 kilómetros de la frontera de Guatemala con México, en Puerta del Istmo, el cual, es un recinto fiscal y zona libre que permite diversos tipos de operaciones

logísticas.

Con este sistema de logística verde se asegura la disponibilidad y tiempos de entrega de producto terminado e insumos, mejora los costos de transporte para productos y agiliza las entregas para Guatemala, El Salvador y Honduras, reduciendo la huella de carbono del negocio en la industria.

“El objetivo es la optimización de las operaciones para adaptarnos rápidamente al entorno de las importaciones. Es una inversión que facilita el desarrollo económico, ambiental y social no solo de Guatemala, también de la región. Alineados al nuevo propósito de ser desafiantes a las formas tradicionales de operar, ser innovadores y pensar a largo plazo, viabilizamos esta iniciativa que logrará impactar positivamente en la industria y el entorno”, indicó Christian Saxton, Director General de Cervecería Ambev Guatemala.



# La Ciudad Reverdece programa Muni Guate

La Municipalidad de Guatemala celebró el Día Mundial del Medio Ambiente, a través del programa la Ciudad Reverdece.

Las actividades se efectuaron en el parque Ecológico La Asunción (Final del bulevar La Asunción, zona 5), brindando a los vecinos una oportunidad de acercarse a la naturaleza, disfrutándola y aprendiendo a conservarla.

Como parte de los propósitos de la celebración sensibilizaron a los vecinos acerca la importancia del medio ambiente, a través de actividades educativas y lúdicas, entre ellas: talleres, juegos, experimentos científicos y stands informativos.



Se contará con el apoyo de aliados estratégicos que tienen los mismos ideales de protección de nuestro entorno natural.

En el Parque Ecológico La Asunción se efectuaron las siguientes actividades:

- Observación solar con telescopios con filtros para proteger los ojos, junto a la Asociación Guatemalteca de Astronomía
- Recorridos guiados por el orquideario del parque, con el apoyo de la Asociación Guatemalteca de Orquídeas
- Jornada de vacunación y otras actividades para mascotas, junto a Castraciones guaus y miaus de Guatemala
- Torneo de futbol organizado por la Alcaldía Auxiliar de zona 5, promoviendo el deporte y las actividades al aire libre
- Además, diversos emprendimientos de comida y productos varios

*“Nos unimos a la celebración mundial del Día del Medio Ambiente y lo haremos por medio de actividades que involucren directamente a los vecinos, en un entorno verde, que logre concientizar sobre la importancia de su cuidado y conservación. Es una oportunidad para disfrutar en familia y para que, especialmente, los más pequeños tengan una educación ambiental favorable para que nuestra ciudad reverdezca”,* expresó María José Avendaño, directora de Medio Ambiente

# La presidenciable Zury Ríos visitó El Salvador para conocer el Plan de Control Territorial



Con el proposito de conocer las acciones en materia de Control Territorial que el presidente Nayib Bukele ha impulsado en El Salvador, la presidenciable de la coalición VALOR – Unionista visitó el vecino país, donde visitó los Centros Urbanos de Bienestar y Oportunidades (CUBO), que se enfocan en la prevención de la violencia y el delito.

La presidenciable, afirmó:

*“Nosotros admiramos las políticas de seguridad pública que el presidente ha hecho que son exitosas y yo creo que en Guatemala por las diferencias geográficas y geopolíticas que tenemos podemos incorporar para beneficio de los niños y de los jóvenes”.*



¿Qué es un CUBO?

Éste es un Centro Urbano de Bienestar y Oportunidades (CUBO), dentro de la fase dos del Plan Control Territorial de El Salvador. Los CUBO permitan el desarrollo de sus habilidades, destrezas y conocimientos. Con la fase dos del Plan Control Territorial, el Gobierno construyó oportunidades en las comunidades más afectadas por la violencia para evitar que los jóvenes se vinculen con grupos de pandillas, según afirmó el Gobierno de Nayib Bukele.





## Lanzan iniciativa “Espacios 2023” para promover 7 manifestaciones artísticas

La iniciativa “Espacios 2023” tiene por objetivo la creación, promoción, fomento y la difusión de todas las manifestaciones artísticas en el país. Este proyecto cuenta con siete categorías: danza, teatro, cine, música, artes plásticas, circo y canto popular.

El presidente Alejandro Giammattei resaltó que este programa fue lanzado en septiembre del 2020, durante la pandemia de COVID-19, junto al plan Apoyarte, creado para apoyar a los artistas. El evento se desarrolló en el Palacio Nacional de la Cultura, y contó con la participación de artistas guatemaltecos.



El gobernante destacó que para este año la asignación presupuestaria para este proyecto es de 5 millones 570 mil quetzales.

El titular de Cultura y Deportes, Felipe Aguilar afirmó que el compromiso de su cartera para seguir fomentando el arte a nivel nacional. Esto incluye continuar apoyando a los artistas nacionales en sus diferentes ramas, restaurar los museos y sitios arqueológicos del país e impulsar espacios para el arte, el deporte y la recreación.

*“Gracias a cada uno de ustedes por mantener vivo el arte y cultura en nuestro país, y nosotros continuaremos apoyándolos porque nuestra obligación es trabajar por ustedes”, agregó Aguilar.*

Además, durante el evento el Presidente de la República y el titular de Cultura y Deportes entregaron reconocimientos a varios artistas por su labor para impulsar la cultura.

Espacios es una iniciativa de la Dirección General de las Artes del Ministerio de Cultura y Deportes. Este busca impulsar la creación, promoción, fomento y difusión de las diferentes disciplinas del arte en sus distintas ramas. A través de la presente convocatoria, el Ministerio de Cultura y Deportes seleccionará distintos proyectos para creaciones y presentaciones artísticas, destinando una asignación presupuestaria para cada disciplina.

La iniciativa Espacios 2023 tendrá 160 presentaciones que llegarán a escenarios de:

Escuintla  
Retalhuleu  
Zacapa  
Cobán  
Chiquimula  
Quetzaltenango  
Totonicapán  
Petén  
Guatemala

Dichos espectáculos son totalmente gratuitos para disfrutar en familia en los lugares mencionados.



gtliberal

Contáctenos: [hp@liberalgt.com](mailto:hp@liberalgt.com)



Liberal Gt